
 

COMUNICATO 
dal Consiglio di Amministrazione dell’INRiM  

del 9 ottobre 2018 

Nel seguito sono riportati in sintesi gli argomenti trattati e le principali decisioni assunte in 
relazione ai seguenti punti all'ordine del giorno: 

0. Definizione riunione successiva. 
1. Approvazione dell’Ordine del giorno. 
2. Approvazione del verbale riunione precedente. 
3. Comunicazioni.  
4. Ratifica di provvedimenti adottati dal Presidente. 
5. Approvazione della Struttura della Direzione Scientifica, istituzione delle divisioni 

(art. 16, comma 2, dello Statuto).  
6. Consiglio Scientifico INRIM: designazione del componente rappresentante del 

Ministero della Difesa. 
7. Riconoscimento debito fuori bilancio a seguito sentenza 1393/2018, Tribunale 

Ordinario Torino. 
8. Relazione sulla Performance 2017. 
9. Piano Triennale di Attività 2018-2020.  
10. Contratti e appalti. 
11. Convenzioni.  
12. Varie ed eventuali. 

°°°°°°°°°°°°°°°°°°°° 
Sono state illustrate le seguenti comunicazioni del Presidente: 

– È stato costituito un tavolo tecnico della comunicazione con il compito di definire le 
scelte operative in materia di comunicazione e divulgazione scientifica, con particolare 
riguardo alle attività previste in occasione della ridefinizione delle unità di misura del 
Sistema Internazionale (SI). 

Il Direttore generale precisa che il tavolo tecnico, costituito dal Presidente, non ha alcun 
potere decisionale ma ha il compito di fornire tempestivamente indirizzi operativi 
fondamentali per l’organizzazione delle attività di comunicazione ai fini della 
divulgazione scientifica, che costituisce compito fondamentale dell’Ente in applicazione 
del D.Lgs. 38/2004. 

– Si informa che un dipendente, assunto a T.D. presso la U.O. Appalti e Contratti, lascerà 
l’Istituto in quanto vincitore di procedura concorsuale presso altra Amministrazione. 
L’improvvisa riduzione di organico aggrava la situazione degli approvvigionamenti 
dell’Ente, tenuto conto della nota situazione critica. Il Presidente, riconoscendo l’ormai 
atavica complessità della situazione, esprime e rinnova la propria fiducia al Direttore 
generale per le decisioni e le iniziative assunte e delineate sinora, raccomandando di 
profondere ogni sforzo per evitare il blocco delle attività di ricerca e di istituto in genere. 

– Il Consigliere Vito Fernicola ha partecipato nella giornata dell’8/10/2018 a un seminario 
presso la Camera dei Deputati. Il Presidente lo invita a relazionare in merito. 

L’appuntamento aveva l’obiettivo di far conoscere le attività di ACCREDIA e UNI, oltre 
al ruolo del Ministero dello Sviluppo Economico, nel sistema nazionale della qualità. Era 
previsto un intervento specifico sull'infrastruttura metrologica nazionale. L’invito era 
rivolto ai Responsabili degli uffici legislativi dei Gruppi parlamentari di Camera e 
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Senato e agli Assistenti parlamentari di Onorevoli e Senatori opportunamente 
selezionati. Il fatto che la relazione fosse collocata tra interventi relativi alla 
normazione/accreditamento e sicurezza/verifiche cogenti, ha fatto sì che i relatori 
riprendessero a più riprese i temi della riferibilità, della "certezza" delle misure, con 
rimandi all'importanza e all'impatto della metrologia. Molte le domande nel Q&A di fine 
sessione, con interesse in particolare su 5G (misure di campi EM, inquinamento EM), 
materiali di riferimento (analisi biomediche), "standard" per Industria 4.0. 

Il Direttore generale fornisce le seguenti comunicazioni:  

– Il 13 settembre u.s., con decreto 137/2018, sono stati individuati i soggetti integranti le 
condizioni per l’applicazione dell’art. 20, comma 1 del D.Lgs. 25/05/2017, n. 75, che 
risultano essere pari a 11 unità. Di queste, 10 hanno preso servizio in data 14/09/2018. 
L’ultima unità prenderà servizio nel 2019. Riguardo l’applicazione del comma 2, sono 
attualmente in corso di definizione i bandi per le 6 posizioni programmate.  
Si segnala inoltre che, come richiesto dalla RSU, dallo scorso mese di settembre viene 
comunicata a tutto il personale ogni nuova immissione. 

– All’Ente è giunta la proposta, da parte della Città Metropolitana, di adesione al progetto 
APE e alla "Rete provinciale degli Acquisti Pubblici Ecologici". L'adesione al protocollo 
è gratuita e consentirebbe di partecipare a momenti formativi e gruppi di lavoro oltre ad 
ottenere un supporto da parte di ARPA Piemonte per la redazione dei capitolati. 
L’adesione è da inquadrarsi nell’ambito dell’adozione dei CAM (Criteri Ambientali 
Minimi), obbligatori negli appalti di forniture e servizi.  
Il Consiglio di Amministrazione, vista la proposta, si esprime favorevolmente in merito 
all’adesione al protocollo. La conseguente deliberazione sarà assunta nella prossima 
seduta. 

– All’Ente è inoltre giunta la proposta, da parte della Regione Piemonte in collaborazione 
con Environment Park, di adesione al progetto STEPPING, destinato a favorire la 
riqualificazione energetica degli edifici attraverso la realizzazione di interventi pilota. 
L’analisi e la progettazione, per un massimo di quattro edifici, è gratuita. L’Ente si 
assumerebbe l’onere di realizzare la riqualificazione di almeno un edificio, attraverso 
l’individuazione, attraverso una procedura di gara, di un Energy Service Company 
(ESCO) interessato a realizzare l’intervento attraverso l’Energy Performance Contracting 
(EPC).  
Il Direttore generale riferisce che la progettazione di interventi di riqualificazione 
energetica risulta già programmata dall’Istituto e, pertanto, aderire a questo progetto 
consentirebbe un risparmio economico. 
Il Consiglio di Amministrazione esaminata la proposta di collaborazione, considerato 
l’interesse dell’Istituto al tema dell’efficientamento energetico e il risparmio economico 
conseguente, esprime parere favorevole.  
La conseguente deliberazione sarà assunta nella prossima seduta. 

– La Società degli Ingegneri e degli Architetti in Torino (SIAT), che attualmente occupa 
un piccolo locale presso la sede storica di Corso Massimo d’Azeglio nel quale ha sede 
legale, ha presentato richiesta di esonero dal pagamento del canone di locazione, 
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attualmente pari a 4.600 euro/anno, proponendo la stipula di un accordo di 
collaborazione rivolto all’attuazione delle finalità culturali e sociali riconosciute in 
entrambi gli Statuti. In questo accordo SIAT offre una serie di prestazioni. 
Il Consiglio di Amministrazione, preso atto della proposta, ritiene necessario 
approfondire l’argomento, riservandosi la decisione.  

– Nelle more della variazione di budget si chiedono al Consiglio di Amministrazione linee 
di indirizzo in merito alle iniziative di comunicazione e divulgazione scientifica, con 
riguardo alle attività previste in occasione della ridefinizione delle unità di misura del 
Sistema Internazionale (SI) e agli stanziamenti aggiuntivi che si rendono 
conseguentemente necessari allo scopo di far conoscere l’ambito scientifico della 
metrologia e divulgarne efficacemente le attività di ricerca e di servizio al Paese, in un 
anno di straordinaria importanza. 
In particolare, accanto ai servizi di ideazione e gestione degli eventi divulgativi, già 
affidati al Centro Congressi Internazionale (CCI), sono stati proposti dal Tavolo tecnico 
per la comunicazione altri interventi che comporterebbero spese ulteriori. 
Il Consiglio di Amministrazione preso atto delle iniziative già intraprese, e in attesa di 
approvare la relativa variazione di budget, esprime parere favorevole. 
 

°°°°°°°°°°°°°°°°°°°° 

P.to 4 OdG – Ratifica di provvedimenti adottati dal Presidente - Il Consiglio di 
Amministrazione ha ratificato il seguente provvedimento assunto dal Presidente:  

 Decreto del Presidente n. 079/2018 del 24/09/2018: Approvazione della Convenzione 
tra l’INRiM e il Consorzio TOP-IX di Torino per la realizzazione di infrastrutture di 
telecomunicazione a banda larga. 

 

P.to 5 OdG – Approvazione della Struttura della Direzione Scientifica, istituzione delle 
divisioni (art. 16, comma 2, dello Statuto) – Il Consiglio di Amministrazione ha esaminato 
le proposte di riordino della struttura della Direzione scientifica pervenute dal Consiglio di 
Direzione e sottoposte al parere del Consiglio scientifico dell’INRIM.  

Il Consiglio di Amministrazione ha espresso apprezzamento per il lavoro preparatorio svolto 
in questi mesi - con l’analisi SWOT, l’autovalutazione e la valutazione del panel 
internazionale - condividendo il percorso sin qui seguito per l’individuazione della nuova 
struttura basata su tre divisioni, in sintonia con la missione e i temi strategici dell’ente. 

Il Consiglio di Amministrazione, dopo ampia discussione, ha ritenuto necessario 
approfondire ulteriormente le proposte presentate, riservandosi di deliberare in merito nella 
prossima seduta. In particolare il Consiglio di Amministrazione ha chiesto alla Direzione 
Scientifica ed al Direttore Generale di iniziare l'iter per l'elaborazione di una proposta 
preliminare sul regolamento di organizzazione e funzionamento e sul ruolo dei responsabili 
di divisione, da sottoporre in tempi brevi al Consiglio Scientifico e quindi al Consiglio di 
Amministrazione. 
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P.to 6 OdG – Consiglio Scientifico INRIM: designazione del componente 
rappresentante del Ministero della Difesa – Il Consiglio di Amministrazione, in attesa di 
ricevere la proposte da parte del MiSE, ha deliberato di nominare, a integrazione del 
Consiglio Scientifico dell’INRiM per il quadriennio 2018-2022, il componente 
rappresentante del Ministero della Difesa, T.Col. Enrico Dati in servizio presso il Centro 
Sperimentale di Volo dell’Aeronautica militare.  
 
P.to 7 OdG – Riconoscimento debito fuori bilancio a seguito sentenza 1393/2018, 
Tribunale Ordinario Torino - Il Consiglio di Amministrazione, preso atto del parere 
dell’Avvocatura dello Stato che considera non utilmente impugnabile la sentenza, ritenendo 
corretta la motivazione con riferimento al recente orientamento espresso in materia dalla 
Corte di Cassazione, ha riconosciuto la legittimità del debito demandando al Direttore 
generale gli atti conseguenti. 
 

P.to 8 OdG – Relazione sulla Performance 2017 – Il Consiglio di Amministrazione vista la 
relazione predisposta dal Direttore generale cessato lo scorso 31 gennaio, preso atto che la 
stessa è già stata condivisa con l’OIV INRiM che si è espresso favorevolmente relativamente 
alla sua presentazione in Consiglio di Amministrazione, ha deliberato di approvare la 
Relazione sulla Performance 2017. Il documento è disponibile alla pagina amministrazione 
trasparente dell’Ente. In vista della preparazione del Piano delle Performance 2018, è stato 
chiesto al Direttore generale di inserire indicatori puntuali per la valutazione della 
performance nelle procedure amministrative.  

 
P.to 9 OdG –Piano Triennale di Attività 2018-2020 – Il documento, predisposto dalla 
Direzione Scientifica, non comprende la programmazione del fabbisogno di personale già 
approvata il 31 luglio scorso. Il Direttore Scientifico ha riferito che, in mancanza di nuove 
indicazioni da parte del Ministero, anche quest'anno il Piano costituisce un aggiornamento di 
quello precedente. Sull’adozione del Piano il Consiglio Scientifico, nella seduta del 24 
settembre u.s., ha espresso parere favorevole. 

Il Consiglio di Amministrazione ha approvato il Piano Triennale di Attività 2018-2020. Il 
documento è disponibile alla pagina amministrazione trasparente dell’Ente. 
 
P.to 11 OdG – Convenzioni  
P.to 11.1. - Addendum alla convenzione quadro di collaborazione scientifica del 2 
ottobre 2014 tra l’INRiM e il Laboratorio Europeo di Spettroscopie Non Lineari 
(LENS) di Sesto Fiorentino – Il Consiglio di Amministrazione, dato atto che presso il LENS 
sono in corso vari progetti di ricerca di interesse strategico per l’INRiM e constatata 
l’esigenza di sottoscrivere un addendum  alla convenzione quadro di collaborazione 
scientifica in cui sono disciplinarti gli obblighi in materia di sicurezza sul lavoro e la tutela 
della proprietà intellettuale, ha deliberato di approvare l’addendum alla convenzione quadro 
di collaborazione scientifica con il LENS di Sesto Fiorentino.  
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P.to 11.2 – Convenzione di collaborazione scientifica tra l’INRiM e l’Università del 
Piemonte Orientale “Amedeo Avogadro” di Vercelli – Il Consiglio di Amministrazione 
ravvisata l’esigenza di sottoscrivere un convenzione ad hoc con l’Università del Piemonte 
Orientale “Amedeo Avogadro” di Vercelli, al fine di definire e perfezionare i rapporti di 
collaborazione scientifica nei settori di attività delle nanoscienze, della chimica dei polimeri e 
della metrologia, ha deliberato di approvare la citata convenzione di collaborazione 
scientifica. 
 
 
 


